



*República del Paraguay*

---

*Intervención de la República del Paraguay*

*Debate General del Foro Político de Alto de Nivel sobre Desarrollo Sostenible*

*Excelentísima Señora Ministra de la Mujer  
Doña Ana BAIARDI*

*19 de Julio de 2016*

---

*Statement of the Republic of Paraguay*

*General Debate of the High-level Political Forum on Sustainable Development*

*Her Excellency Mrs. Ana BAIARDI*

*Minister for Women*

*July 19, 2016*

## **INTERVENCIÓN DE LA MINISTRA DE LA MUJER, Doña Ana María Baiardi**

### **Debate General del Foro Político de Alto Nivel**

Señor Presidente,

(1) El año 2015 fue un año histórico para la humanidad. En marzo aprobamos el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres, en julio la Agenda de Acción de Addis Abeba sobre la Financiación para el Desarrollo, en septiembre la Agenda 2030 sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y en diciembre el Acuerdo de París sobre Cambio Climático.

(2) Un año antes el Paraguay, en armonía con los procesos de negociaciones internacionales de estas agendas y acuerdos, adoptó un Plan Nacional de Desarrollo hasta el año 2030. Un Plan de Nacional de Desarrollo enfocado en la reducción de la pobreza, el desarrollo social, el crecimiento económico inclusivo, la igualdad de oportunidades, y la sostenibilidad ambiental.

(3) En un contexto de alineación entre los compromisos internacionales, la realidad nacional y las políticas públicas con enfoque de derecho, resulta indispensable la construcción de mecanismos que permitan monitorear, en cada periodo fiscal, el énfasis de las políticas públicas y

su respectivo seguimiento. En este sentido, esfuerzos y resultados responden a la coordinación del colegiado de instituciones con competencia en la implementación de programas y proyectos.

(4) A pesar del impacto negativo que enfrentan los Países en Desarrollo Sin Litoral. Los avances del Paraguay en la reducción de la pobreza son destacables. La pobreza total y la pobreza extrema en Paraguay se encuentran en sus niveles históricos más bajos desde su medición en el año 1997; en 22,24 por ciento y 9,97 por ciento, respectivamente. El crecimiento económico del Paraguay en 2016, previsto del 3 por ciento, será el tercero a nivel regional, por encima del crecimiento promedio de América Latina.

(5) El tema central del Debate General y lema de la Agenda 2030 es crucial para el desarrollo sostenible: *“No dejar a nadie atrás”*. La estructura del Objetivo 5 en la Agenda 2030 y la *premisa “ninguna mujer y niña quede atrás”*, nos lleva a insistir en los cambios y ajustes normativos que aún son necesarios para instalar procesos efectivos de eliminación de las discriminaciones y de todas las formas de violencia hacia las mujeres y las niñas en el ordenamiento jurídico y de la igualdad como sustento de políticas públicas.

(6) La experiencia nos alienta a implementar un conjunto de estrategias con miras a alcanzar resultados multidimensionales: La

transversalización de la perspectiva de género, la búsqueda de la autonomía física, económica y de participación de las mujeres y las niñas como finalidad en sí misma, y como medio indispensable para sustentar el desarrollo.

(7) La igualdad debe llegar a los espacios de representación, poder y de decisión, y la paridad democrática no sólo es el concepto más innovador, es el mecanismo que más rápidamente instala la igualdad en los países que ya la han adoptado. No podemos hablar de desarrollo sostenible, si la mitad de la población no participa de las decisiones en igualdad; la paridad democrática asegura esta participación equitativa. Sin la participación activa de las mujeres el desarrollo sostenible no será desarrollo ni sostenible.

(8) Para concluir, nuestro país renueva su compromiso con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. El logro de sus ambiciosas metas precisa, hoy más que nunca, una alianza mundial revitalizada que aúne a los gobiernos, la sociedad civil, el sector privado, el sistema de las Naciones Unidas que incluya a todos los organismos internacionales, y movilice todos los recursos disponibles integrando acordemente a todos los programas internacionales vinculados a estos esfuerzos.

Aumentar el apoyo a los países en desarrollo, en particular a los países que enfrentan situaciones especiales, como los países en desarrollo sin litoral que cuentan con el Programa de Acción de Viena para la Década 2014-2024, es fundamental para alcanzar un progreso equitativo para todos.

Muchas Gracias.